
Protokoll Beiratssitzung 17.07.2018/2018-03 

Gaststätte Kellerhaus, Aalen-Oberalfingen 

Beginn: 19.30 Uhr      Ende 22.05 Uhr 

Entschuldigt: C. Kolb, S. Kastler, M. Kasischke, B. Samul 

Später kommen: S. Rader, F. Hosch 

 
TOP 

 
Zuständig 

 

 
Sachverhalt 

 
Erledigt/ 

Stand 

 1 R. Grundler Begrüßung: 
Rainer Grundler begrüßt die Anwesenden. Er lässt eine Adressenliste des 
Beirates durchgehen und bittet um Überprüfung der Richtigkeit.  

 
 
 

2 R. Grundler Genehmigung des Protokolls 2018/-02 vom 26.04.2018:  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Die heutige Tagesordnung wird 
akzeptiert.  

 

3 R. Grundler EJC-Infotag am 29.09.2018: 
Die Vereine wurden zwischenzeitlich informiert. Bis zum heutigen Tag haben 
sich 15 Personen aus 5 Vereinen angemeldet. Von der Geschäftsstelle wird in 
der letzten Ferienwoche nochmals eine Erinnerungsmail versandt. 
Anmeldeschluss ist der 14. September 2018. Wünschenswert wäre eine 
Gesamtteilnehmerzahl von 80 Personen. Bewirtung (Butterbrezeln, Kaffee 
und alkoholfreie Getränke) einschl. Bestuhlung wird vom SK Hofherrnweiler 
übernommen. R. Grundler und M. Ruf stellen jeweils ihre Beamer zur 
Verfügung. P.Kempf klärt ab, ob es einen WLAN-Anschluss gibt. Im 
Teilnehmerpreis sind die Verpflegung und die Sitzungsunterlagen 
eingerechnet. Die Unterlagen der einzelnen Workshops müssen bis 
21.09.2018 bei der Geschäftsstelle angeliefert werden, damit diese in 
ausreichender Anzahl vervielfältigt werden können.   
Programm:  
1. Block: Datenschutz; P.Brenner, R. Grundler 
2. Block: Chorfest Heilbronn; K. Grimminger, G. Hopfensitz, M.Ruf,  
3. Block: Finanzen; T. Brenner, S. Rader 
4. Block: Allgemeine Informationen: P.Brenner, R. Grundler, G. Hopfensitz, 
P.Kempf  

 
 
 
 
 

4 Alle Die Bezirke haben das Wort:   
Bezirk Aalen: 
F. Hosch berichtet, dass der Ehrungsabend am 03.11.2018 in Waldhausen 
bereits vorbereitet ist. Er beklagt, dass sich verschiedene Vereine überhaupt 
nicht melden und auch kaum zu erreichen sind.  
 
Bezirk BOPFINGEN: 
H. Zyhajlo berichtet, dass der Ehrungsabend in Neresheim eine tolle 
Veranstaltung war. Er lobte die schnelle Zusendung des Bildmaterials 
 
Bezirk Ellwangen: 
Der Ehrungsabend findet am 18.112018 in Stödtlen statt. 
 
 
Bezirk Heidenheim:  

 
 
 
 
 
 
 



R. Kraus berichtet, dass der Ehrungsabend am 23.09.2018 in Großkuchen 
stattfindet. Das Festival der Jungen Chöre wird am 20.10.2018 in Nattheim 
stattfinden. Hierzu haben sich bisher nur 6 Vereine angemeldet. Eventuell 
will B. Samul mit dem neu gegründeten Kammerchor teilnehmen. R. 
Grundler schlägt vor,  u. U. 2 Chöre aus anderen Bezirken einzuladen 
(Gesamtzahl 8 - 10).  
R. Grundler fragt nach dem Ende des Singenden Wanderweges. R. Kraus 
möchte es vom Wetter abhängig machen, deshalb gibt es noch kein genaues 
Datum. Die Übergabe der Tafeln an den LK Essingen wird von F. Hosch und R. 
Kraus geklärt. M. Kasischke macht einen Bericht über das offizielle Ende des 
Singenden Wanderweges.  
 
An den Ehrungsabenden und am Infotag erhalten die Vereine, bei welchen 
die Daten im Internet nicht aktuell sind, zusammen mit der 
Einverständniserklärung ein Schreiben. Diese Abklärung erfolgt ebenso an 
den Bezirkstagen.  
 

5 T. Brenner Finanzen:  
Tobias Brenner bitte darum, die Finanzordnung und den 
Buchhaltungsbericht an das Protokoll anzuhängen. Alle werden aufgefordert, 
für die Veranstaltungen 2019 bei der nächsten Sitzung eine Aufstellung der 
Kosten mitzubringen.  
Die Beitragsrechnung wird dieses Jahr später erstellt. Grund sind 
Umstellungen beim SCV. Die Liquidität des EJC ist allerdings gesichert. 
Die KFZ-Zusatzversicherung wird von T. Brenner abgeklärt.  

 

6 M. Ruf EJC-Chorjugend:  
Rückblick  Chorjugendtag 16.06.2018: 
M. Ruf berichtet von einer gelungenen Veranstaltung mit zwei Workshops. 
Leider waren nur 18 Teilnehmer anwesend. Dies wird in der nächsten 
Jugendsitzung erneut thematisiert. M. Ruf hat die fehlenden Vereine 
angerufen. Diese Kontaktaufnahme wurde als positiv empfunden.  
 
Das Chorfest in Heilbronn wird ebenfalls in der nächsten Sitzung ein 
wichtiger Punkt sein.  
 
Zum Thema Kindeswohl wird auf die Stellungnahme des SCV verwiesen.  
 
Das Kinderchortreffen 2019 findet in Unterschneidheim statt.   
 

 

7 R. Grundler/ 
G.Hopfensitz 

Aus der Arbeit der Verbandsvorsitzenden:  
R. Grundler und G. Hopfensitz berichten abwechselnd über 
Veranstaltungen/Termine, die sie jeweils alleine oder gemeinsam besucht 
haben. Die Termine umfassten Vereinsveranstaltungen, Konzerte, Sitzungen, 
Besprechungen mit Beiratsmitgliedern. In diesem Zusammenhang regt R. 
Grundler an, ob nicht von Vereinen, die Hilfestellung bei 
Satzungsänderungen etc. benötigen, und diese auch bekommen, eine 
Pauschale verlangt wird. R. Grundler wird in Zukunft den Besuch bei 
Konzerten einschränken. Vorrang haben Vereine, die er noch nicht kennt.  
 

 

8 R. Kraus 
 
 
 
 

Termine:  
Kameradschaftstag:   
Termin 08.09.2018, Treffpunkt 14.00 Uhr am Itzelberger See. Besuch der 

 



 
 
 
 
 
Alle 

Feilenschleiferei mit Führung in Königsbronn, danach zurück zum Seegasthof. 
Organisation R. Kraus.   
 
Nächste Sitzung: Mittwoch 07.11.2018; 19.30 Uhr Kellerhaus 
 

9  Verschiedenes:  
R. Grundler bedankt sich bei allen Beiratsmitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit, ein Extralob geht an G. Hopfensitz.  
 
LK Dettingen/LL Heuchlingen sind auf dem Weg zur Fusion. Sie haben einen 
Antrag auf Bezuschussung des Honorars von RA Heieck (SCV) gestellt. Die 
Vortragskosten belaufen sich auf 460,00 €. Auf der Klausurtagung der 
Vereine waren R. Grundler und G. Hopfensitz ebenfalls eingeladen und 
konnte auch wichtige Informationen mitnehmen. Die Beiratsmitglieder 
stimmten einstimmig für einen  Zuschuss in Höhe von 230,00 €. Rechnung 
geht an Tobias.  
 
S. Kastler wird aufgrund einer berufliche Veränderung nicht mehr im März 
für das Amt des Bezirksvertreters kandidieren. R. Kraus und R. Grundler 
bemühen sich um eine Nachfolge.  
 
Berichte für die EJC-Mitteilungen müssen bis Ende November 2018 bei R. 
Grundler sein. J. Mack wird R. Grundler bei der Erstellung unterstützen.  
 
H. Looser hat im Auftrag von Stiftung Schloss Fachsenfeld angefragt, ob wir 
das Schloss nicht als Ausflugsziel auf der Homepage aufnehmen. Als Link 
wäre dies denkbar. 
 
H. Köble von der Videowerkstatt Laubach hat angefragt, ob wir an einer  
Videoaufnahme über den EJC interessiert sind, evtl. Überlegung für die 
Homepage.  
 
Im Kammerchor singen derzeit 12 Personen. R. Grundler hat B. Samul 
aufgrund einer Nachfrage erneut mitgeteilt, dass von Seiten des EJC keine 
finanzielle Unterstützung erfolgt.  
 
R. Grundler bedankt sich nochmals für die engagierte Mitarbeit und wünscht 
einen guten Nachhauseweg.  
 
 

 

 


